

Communiqué de presse
Le 05 juillet 2023

Le Collège Gabriel Pierné de Sainte-Marie aux Chênes a remporté la deuxième place du Concours national Nathan en association avec la CASDEN et la Banque Populaire

Rencontre avec Maxime THOMAS, quintuple médaillé paralympique en tennis de table

En octobre 2022, la CASDEN, la banque coopérative de la Fonction publique, et les Banques Populaires se sont associées nationalement aux éditions Nathan pour accompagner les enseignants sur la thématique du développement durable. **Un dispositif inédit a été proposé aux établissements scolaires du second degré pour permettre aux élèves de partir « A la découverte du développement durable » avec, à la clé, une rencontre avec un sportif de haut niveau.**

La classe de 6^{ème} 2 du collège Gabriel Pierné de Sainte-Marie aux Chênes a remporté le 2^{ème} prix national grâce à l'investissement de Madame Rébecca KRYSTKOWIAK, Professeur de Français qui a su motiver tous ses élèves pour ce concours et les accompagner au fur et à mesure de l'année, avec l'appui de Madame BROLLO, la documentaliste de l'établissement et d'Axel, jeune homme en mission civique.

Maxime THOMAS, quintuple médaillé paralympique en tennis de table en fauteuil, soutenu par la Banque Populaire Alsace Lorraine Champagne depuis les Jeux Paralympiques de Pékin en 2008, a répondu sans faux-semblant à **toutes les questions des élèves, sur son sport et sur sa vie de personne en situation de handicap** lors d'une visioconférence. Cette rencontre ne pouvait malheureusement pas se dérouler en présentiel car Maxime prépare actuellement beaucoup de compétitions internationales et notamment le Championnat d'Europe qui le qualifiera peut-être, une 5^{ème} fois aux Jeux Paralympiques de Paris 2024.

Cette rencontre fut marquée par beaucoup d'émotions et d'étonnement. Madame KRYSTKOWIAK remercie Maxime de la limpidité de son intervention et de la « lumière » qu'il a apportée aux enfants qu'elle souhaite inspirante, même si les mots ne raisonneront peut-être que plus tard pour certains d'entre eux. « Générosité », « effort » et « pas de barrière » sont les mots forts qu'elle retient de cette expérience.

[\(Vidéo de la rencontre toute en émotion, entre Maxime THOMAS et les élèves de 6ème2\)](#)

Accompagné de ses camarades, Marc, élève éco-délégué de la classe, qui est d'ailleurs très investi dans la mise en place de solutions durables dans l'établissement pour la préservation de la planète a remercié Maxime pour ce moment unique et précieux.

[\(Vidéo ici : implication de Marc, éco-délégué dans le développement durable au sein de son collège / rencontre avec Maxime THOMAS\).](#)



Présenté à l'occasion des Rencontres CASDEN dans les établissements scolaires du second degré, le dispositif du concours NATHAN a été déployé tout au long de l'année scolaire 2022/2023.

Enjeu de société, le développement durable est aussi un enjeu d'éducation. Afin de sensibiliser les élèves de collèges, lycées et lycées professionnels, Banque Populaire et la CASDEN ont conçu, en partenariat avec l'éditeur Nathan, **un jeu-concours et des dossiers pédagogiques** autour de trois thèmes sur le développement durable.

« A la découverte du développement durable »

Le jeu-concours, dont les inscriptions étaient ouvertes du 3 octobre et jusqu'au 15 avril 2023, se présentait en 2 volets. Tout d'abord, un quiz avec des questions-réponses sur le thème du dossier thématique à disposition et un défi à relever. Une énigme à résoudre ensuite, permettant de partir à la découverte du lieu où était cachée une bouteille contenant un message codé et le décryptage de celui-ci. Les classes ayant répondu à tous les quiz et énigmes ont participé à un tirage au sort.

A gagner : une rencontre inoubliable avec des sportifs de haut niveau !

Les dossiers pédagogiques ont été, quant à eux, mis en ligne au fur et à mesure de l'opération. Le premier dossier « Les océans et la biodiversité » était ainsi disponible mi-novembre, le 2^e dossier « Le sport, vecteur d'égalités et d'inclusion », mi-janvier et le dernier dossier consacré « aux enjeux des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 », mi-mars.

À propos de la CASDEN

Banque coopérative de la Fonction publique, la CASDEN fait partie du Groupe BPCE, deuxième groupe bancaire en France. À fin 2022, la CASDEN compte 585 collaborateurs, 230 Délégués CASDEN, plus de 7000 Correspondants dans les établissements de la Fonction publique, et plus de 2,2 millions de Sociétaires.

www.casden.fr

www.twitter.com/casden_BP

CONTACTS PRESSE :

Pour la BPALC :

Isabelle Galand, Responsable des Relations Presse et Relations Publiques
isabelle.galand@bpalc.fr - 03 87 37 94 59

Pour la CASDEN Banque Populaire :

Stéphanie Guillas – stephanie.guillas@casden.banquepopulaire.fr – 06 71 19 13 14
Agence AUVRAY & BORACAY : **Teninsy Savane** – t.savane@auvray-boracay.com – 01 58 22 27 75